
«ПОЕЗД УШЕЛ” ... А  МЫ ВСЕ ЖДЕМ, ЖДЕМ, КОГДА ЖЕ К ВАМ ПРИЕДЕТ ЗАГРАНИЦА...»
Проработав на ЧАЭС с 1984 года, и 

имея две вторые категории (пострадав
шего и ликвидатора), в марте сего года 
уволился с выходом на пенсию. Пока я 
работал, компенсации на питание и 
доплаты к пенсии в размере 1 гривня 
25 копеек получал ежемесячно вместе 
с зарплатой.

Последний раз я получил их за ап
рель на ЧАЭС вместе с «расчетными». С 
тех пор все доплаты прекратились.

После увольнения я сьездил в Мари
уполь, к морю, а чтобы это вышло дешев
ле - жил у своей двоюродной сестры. 
Согласно «Статуса...» мне должны раз в 
год оплатить 50% стоимости проезда. 
Увы! И этого я не получил... Два раза 
обращался в управление социальной за
щиты населения города Славутича ( быв
ший собес). Там мне ответили, что доку
менты мои поданы вовремя, вот и жди
те...

В прошлом году я с перерывом в пол 
года провалялся по больницам, и в сен
тябре того же года подал заявление в 
профком ЧАЭС о компенсации на оздо
ровление. Прождав до декабря, решил 
справиться, когда же мне выплатят ком
пенсацию. Ответ был неожиданный: «По
езд ушел! Раньше нужно было заявле
ние подавать!».

Я было обратился в Славутичский 
собес, благо там как раз оформляли до
кументы по этому поводу за 1997 год. 
Но мне там сказали, что эту компенсацию 
я должен получать на станции. Опять 
«ушел поезд»...

Мне сейчас пошел 56-й год, общий 
рабочий стаж 38 лет, из них 5 лет на атом
ных подводных лодках Северного флота, 
12 лет на судах рыболовецкого флота 
Дальнего Востока, 13 лет и 6 месяцев 
на ЧАЭС. А до этого - работа в Обнинске на

азотно-гелиево-кислородной станции. Прак
тически вся рабочая жизнь прошла во вред
ных условиях труда и особо вредных услови
ях труда...

Пенсию сейчас получаю аж 96 гривень с 
копейками. За плечами два техникума, одна 
специальность - электромеханик, вторая - ав
томатика тепловых электростанций, и третья, 
флотская - механик рефрижераторных уста
новок.

В Славутиче я работы не нашел, не взяли 
даже дворником. В июне-июле перебивался 
одно-двухдневными работами грузчиком «на 
подмогах», но и там по большей части плати
ли «натурой» - продуктами, а не деньгами.

Уважаемый «ВЧ»! Вы неоднократно пе

ИЗ ЧИТАТЕЛЬСКОГО КОНВЕРТА

В Славутиче планируют строительство 
церкви, а зачем? И за что? Нам, славутчанам, 
не на кого надеяться, кроме как на самих 
себя. При всем моем уважении к прези
денту, хотя я и сейчас его ценю, но считаю - 
он нас бросил на заклание в угоду Западу.

И вряд ли сам В.Удовиченко, хотя он 
нас и «запевняе», верит в благополучное 
будущее нашего города. Хотя как мэр он, 
видимо, и правильно делает - не сеять же в 
городе панику!

Профестивалили мы свое благополу
чие... А гостиница? Нужна ли такая в про
винциальном городке, находящемся вдали 
от важных путей сообщения? Такая гости
ница под стать разве что областному цент
ру. Городу 10 лет, а он как был недостроен, 
так и остался.

А ведь раньше можно было бы догово
риться с рядом расположенными колхоза
ми и построить на паях небольшой моло
козавод, мельницу, выпускающую муку и 
комбикорм, консервный цех, а заодно и цех 
по производству фруктовых напитков, а мо
жет быть даже и своего пива, цех по забою 
скота - небольшие, на 20-100 рабочих мест. 
Глядишь - и люди были бы пристроены, и 
цены были бы доступны большинству.

А мы все ждем, когда же к нам приедет 
заграница, построит свои «Макдональдсы» , 
да привезет нам свои сосиски, мороженое 
да напитки.

Эх мы, Люди!
Вот таково мое послание к вам, в «Вісник 

Чорнобиля». Начал со своих личных про
блем, а окончил городскими. Хотя, пожалуй, 
личное и городское сейчас слились в еди
ное целое.

С уважением, 
Виктор БОНДАРЕНКО,

г. Славутич, Киевская область.

 В . П. УДОВИЧЕНКО: «Между  
нами говоря...».
•  Славутчане...
Фото Константина ДИОРДИЕВА.

чатали, что вашу (нашу) газету читают и за  
рубежом. Там по некоторым сведениям ря-  
довой пенсионер может себе позволить 
сьездить в Адриатику или даже на Гавайи.

Ну не хочу я туда, мне бы сейчас хотя бы 
кусок ливерной колбасы, я уже не говорю о 
масле или яйцах. Вот пусть там почитают, 
как живут наши ликвидаторы, потому как я 
уже три месяца не испытывал вкуса этих про
дуктов.

Но вряд ли вы отважитесь опубликовать 
это письмо - ведь резонанс от читателей 
был бы сильный! А ведь наверняка есть лик
видаторы, которые живут еще хуже. Ведь 
у меня хоть 6 соток огорода есть, и то слава 
Богу.

Работы по ого
роду закончены, вот 
поеду на родину в 
Донбасс, где у меня 
старики-фронтови- 
ки, которым уже под 
восьмой десяток. 
Живут в деревне, и 
держат во дворе 
еще кое-какую жив
ность, так хоть поем 
нормально...

Кончится ли 
когда-нибудь этот 
дурдом?!

Ведь сколько 
развелось всяких 
ч е р н о б ы л ь с к и х  
организаций, сове
тов, комитетов, и 
все они вопят, что 
защищают ликви
даторов. Да не нуж
но нас защищать, а 
если и нужно, то 
именно от этих со
ветов-комитетов!


